

# Jahresbericht Kita Zaubertruckli GmbH 2022

Reichtum
ist viel.

Zufriedenheit
ist mehr.

Gesundheit
ist alles!

In diesem Sinne starten wir mit viel Motivation und Zuversicht ins neue Jahr 2023 und lassen das «alte Jahr 2022 » gerne Revue passieren. Farbig und bunt wie die Überschrift dieses Jahresberichts und die Kitabeschriftung auf dem Brett bei uns an der Hauswand war wiederum das vergangene Kitajahr.

# Kita-Alltag

Wir möchten den Kindern einen abwechslungsreichen Kita-Alltag ermöglichen. Wir legen dabei grossen Wert auf Rituale, welche den Kindern Sicherheit, Orientierung und Halt geben, was für die Entwicklung und Entfaltung ihrer eigenen Persönlichkeit und Fähigkeiten wichtig ist. Es ist uns ein grosses Anliegen, mit Empathie und Verständnis auf die Bedürfnisse der Kinder einzugehen und diesem im Kita-Alltag Raum zu geben. Durch verschiedene Themen, die uns durchs Jahr begleiten, bieten wir den Kindern neue Anreize, sich aktiv mit der Umwelt und ihren Einflüssen zu beschäftigen und sich darin zurechtzufinden. Uns ist es gleichzeitig wichtig, den Kindern genügend Zeit zu geben, Dinge selbständig auszuprobieren und zu erforschen. Bei Bedarf stehen wir ihnen gerne unterstützend zur Seite.





# **Thema Piraten**

Leinen los und Segel gehisst! Hier schlüpfen die Kinder in die Rollen von gefährlichen Piraten. Piratenhüte auf, Fernrohre hervor! Seeräuber sind tollkühn und gesetzlos: Dein Fest wird ein Heidenspass. Kleine Piraten mit Augenklappen gehen auf Schatzsuche, balancieren über Planken, zücken die Schwerter. Die Kinder dürfen johlen, spielen Armdrücken, schwingen an Seilen.

Zwischendurch verschlingen sie «gefährliche» Totenbeinli und Kartoffel-«Ratten



## **Thema Zirkus**

Wer ist als Kind nicht im Zirkus gesessen und hat mit leuchtenden Augen den Artisten zugeschaut und gestaunt, was diese alles vorführten. Die Faszination des Zirkus ging zum Glück auch für die heutigen Kinder nicht verloren. Als wir mit den Kindern das Thema "Zirkus" erarbeiteten, merkten wir, wie fasziniert die Kinder sind und mit welcher Freude sie mitmachen. Jedes Kind kann Ideen einbringen und darf das machen, was ihm Freude bereitet. Die Kulisse wird gemeinsam gestaltet und die Musik zu den Nummern kann mit den Kindern ausgesucht werden. Die Kunststücke werden eingeübt, die Kostüme und Requisiten hergestellt. Und natürlich freuen sich alle auf das Zirkusfest, bei dem sie ihre Kunststücke den Freunden vorzeigen können und den wohlverdienten Applaus entgegennehmen können.







# **Fasnacht**

Im Februar wurde die Fasnacht zum grossen Event. Verkleidet als wilde Raubkatzen, Piraten, Ritter und Prinzessinnen genossen die Kinder das lustige Treiben. Fasnacht, Fasnacht, die macht Spass...Auch dieses Jahr feierten wir gemeinsam unsere Fasnachtswoche. Geschminkte Gesichter. Konfetti, Fasnachtschüechli und Kostüme erhellten in dieser Woche die Gesichter der Kinder. Die Fasnachtsparty in unserer Garderobe durfte natürlich auch nicht fehlen. Nicht lange, und die Konfettischlacht zwischen Piraten, Rittern, Prinzessinnen und Raubtieren war eröffnet. Noch Wochen danach, kamen Konfetti beim Putzen zum Vorschein.

















# Belle und Cara / Spaziergänge

Unsere täglichen Spaziergänge, welche je nach Programm mal morgens, mal nachmittags stattfinden mit Belle und Cara bereiten den Kindern immer wieder Freude.













#### Ostern mal anders

Der April stand ganz im Zeichen des Frühlings und Ostern. Wir dekorierten alle zusammen die Gruppenräume, waren viel draussen in der Natur, hörten Geschichten zum Frühling oder sangen viele verschiedene Frühlingslieder. Unsere Waldtage gehörten natürlich auch dazu. Mitte April stand dann Ostern vor der Tür. Wir thematisierten das Thema mit den Kindern anhand eines Buches, mit vielen lustigen Spielen zu Ostern, sammelten in der Natur Zweige, um unseren Ostertisch zu dekorieren und als Abschluss und grosses Highlight der Kinder suchten wir im Garten unsere Osternester. In diesem Jahr fielen die Osternester etwas anders aus, Der Osterhase wusste, dass wir das Thema Piraten hatten und brachte jedem Kind eine Schatzkiste gefüllt mit feinen Leckereien. Es war ein schöner Anlass, der die Kinderaugen leuchten liess.



# **Muttertag und Vatertag**

Muttertag sowie Vatertag ist ein Tag in dem die Kinder ihren Mamis und Papis zeigen können, wie lieb sie sie haben. Zum Muttertag haben die Kinder wunderschöne Meringues- Herzen gezaubert und zum Vatertag halfen die Kinder feinen Kräuterbutter herzustellen.







#### Sommer

In den Sommermonaten waren wir den ganzen Tag draussen. Wir grillierten im Wald und assen unsere leckeren Würstli, oder gingen in den grossen Pool hier in der Nähe um uns abzukühlen. Jeden Tag assen wir unseren Zvieri draussen ob im Wald oder im Garten. Die Kinder und wir genossen die vielen Sonnenstunden draussen und hatten alle einen riesen Spass. Unsere regelmässigen Naturerlebnisse waren sehr abwechslungsreich. Mal waren wir nass und dreckig und spielten im Schlamm. Mal suchten wir verschiedene Naturmaterialien die wir in unterschiedlicher Weise verarbeiteten.



# Kita-Fest

Für die Mädchen und Jungen gibt es gleich mehrere Gründe, sich auf den Juli in der Kita zu freuen. Das alljährliche Sommerfest steht vor der Tür. Mit Attraktionen, Spielen und einem bunten Buffet lockt die Feier nicht nur die Kita- Kinder, sondern auch Geschwister und Eltern in die Kita.

#### **Team**

Unser Team ist gut eingespielt. Die Arbeit zusammen ist harmonisch und kommunikativ, alle haben das gleiche Ziel vor Augen und ziehen am selben Strang. Der Austausch untereinander ist uns sehr wichtig und das Wichtigste bei allem ist, dass die Arbeit mit den Kindern an erster Stelle steht.





# Weihnachten / Samichlaus / Winterland

Im Dezember startete unser Adventsprogramm. Es wurde viel gebacken und geschmückt, gebastelt und gespielt. Das Weihnachtsgeschenk der Eltern machten die Kinder voller Motivation. Selbstverständlich durfte ein Weihnachtsbaum nicht fehlen, welchen wir gemeinsam mit den Kindern schmückten. Auch der Samichlaus kam über Nacht zu uns. Er brachte jedem Kind ein Säckchen mit einem Brief.





Der Winter zeigte sich leider nur kurz, aber diese Gelegenheit nutzen wir vollkommen aus und bauten viele Schneemänner und genossen den Schnee.

Und so ging das turbulente und ereignisreiche Jahr zu Ende.

Ich hoffe, dass er euch gefallen hat und möchte mich für die wertvolle Zusammenarbeit und dass grosse Vertrauen, welches ihr mir und meinem Team entgegenbringt, bedanken.

Liebe Grüsse Kitaleitung

Lea Walker

